



## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Angers, le 20 mai 2025

### **Monseigneur Jean PELLETIER** **Nommé évêque de Mende**

Ce mardi 20 mai 2025, le pape Léon XIV a nommé Mgr Jean PELLETIER, évêque de Mende. Mgr Jean PELLETIER, était jusqu'à présent prêtre du diocèse d'Angers, supérieur de l'année de fondation spirituelle (propédeutique) à la maison Charles-de-Foucauld à Saint-Pern (35).

La messe d'ordination et d'installation aura lieu le dimanche 7 septembre 2025 à 15h30 en la cathédrale Notre-Dame et Saint-Privat de Mende (48).

Le dimanche 31 août 2025, à la messe de 18h30 en la cathédrale Saint-Maurice d'Angers, Mgr Jean PELLETIER exprimera sa gratitude et dira au revoir aux fidèles du diocèse d'Angers (49).

Retrouvez ci-dessous la biographie de Mgr Jean PELLETIER.

#### **Contacts Presse :**

Pour le diocèse d'Angers – Mme Claire BERNIER – 06 79 30 91 49 – [cbernier@diocese49.org](mailto:cbernier@diocese49.org)

Pour le diocèse de Mende – M. Adrien RODRIGUES – [communication@diocese-mende.fr](mailto:communication@diocese-mende.fr)

## Message de Monseigneur Emmanuel DELMAS, évêque d'Angers

*Aux fidèles du diocèse d'Angers,*

Quelques jours après son élection, le Saint-Père Léon XIV appelle un prêtre de notre diocèse à servir l'Église comme l'un des successeurs des apôtres. Ce 20 mai 2025, nous apprenons la nomination de l'abbé Jean Pelletier comme évêque de Mende. Nous voulons assurer Jean de notre prière fraternelle et de notre proximité au moment où il reçoit cette nouvelle mission.

Ordonné prêtre le 26 juin 1994, Jean a exercé plusieurs responsabilités dans notre diocèse : responsabilités paroissiales, délégué épiscopal du service des ministres ordonnés et des laïcs en mission ecclésiale. Il a accompagné la formation des jeunes prêtres de la province de Rennes. Il a exercé également la mission de vicaire épiscopal dans plusieurs doyennés. L'abbé Jean Pelletier est actuellement supérieur de l'année de fondation spirituelle de la maison Charles-de-Foucauld à Saint-Pern (archidiocèse de Rennes). Il continue d'être supérieur de la Maison Charles de Foucauld jusqu'au 8 juillet, date à laquelle le père Olivier Roy, du diocèse de Rennes, lui succèdera.

Avec tous les fidèles, nous saurons lui exprimer toute notre reconnaissance et rendre grâce pour son ministère parmi nous, au service de notre Eglise diocésaine et de notre province, au cours de la messe célébrée le dimanche 31 août à 18h30, en notre cathédrale Saint-Maurice à Angers.

Monseigneur Jean Pelletier recevra l'ordination épiscopale en la cathédrale Notre-Dame et Saint-Privat de Mende, le dimanche 7 septembre 2025 à 15h30. Nous serons heureux de l'entourer et de nous associer à la prière des fidèles du diocèse de Mende qui accueilleront leur nouvel évêque.

Angers, le 20 mai 2025

✠ Mgr Emmanuel DELMAS

Évêque d'Angers

## Message de Monseigneur Jean PELLETIER

Saint-Pern, le 20 mai 2025

*Aux prêtres, aux diacres et leurs épouses, aux personnes consacrées, aux laïcs du diocèse d'Angers*

Comme vous le savez désormais, je suis envoyé comme évêque du diocèse de Mende. J'ai été appelé par le pape François et nommé par le pape Léon XIV. Depuis le jour de mon ordination diaconale où j'ai répondu « me voici » à l'appel de mon nom par Mgr Orchamp, j'ai choisi de suivre le Christ pour le service des hommes et de l'Évangile. J'ai entendu l'appel du pape comme venant du Christ, je le reçois comme une invitation renouvelée à la confiance et à l'espérance.

Je n'oublie pas que c'est dans le diocèse d'Angers que j'ai été enfanté dans la foi. Mes racines familiales angevines sont multiséculaires et je suis très attaché à cette terre angevine. Je vais m'éloigner du diocèse qui m'a vu naître et qui m'a façonné.

Le diocèse d'Angers est généreux. Cette année, il donne deux de ses prêtres comme pasteurs propres d'autres Églises. Je prie pour les séminaristes actuels et à venir. Je prie pour que chacun d'entre vous réponde généreusement aux appels de l'Esprit, à être audacieux dans la mission.

Que la Paix du Christ ressuscité soit avec vous.

Je prie pour vous, priez pour moi.

Fraternellement,

✠ Mgr Jean PELLETIER  
Évêque nommé de Mende

## Biographie de Mgr Jean PELLETIER

*Né le 9 mars 1963 à Angers (Maine-et-Loire).  
Ordonné prêtre le 26 juin 1994, pour le diocèse d'Angers.*



© Communication diocésaine d'Angers

### Études

Études secondaires Lycée Mongazon (Angers); École Supérieure d'Agriculture (ESA – Angers); Groupe de Formation Universitaire (GFU) : coopération au Bénin; Séminaire Saint-Jean (Nantes); Institut Catholique de Paris.

### Diplômes

Baccalauréat scientifique (C); Ingénieur en Agriculture; Licence canonique en théologie dogmatique et fondamentale.

### Ministères

1994-1999 : Équipe presbytérale de Segré et aumônerie des élèves catholiques des lycées de l'Enseignement public de Segré.

1999-2001 : Mission d'études à l'Institut Catholique de Paris pour la licence canonique.

2001-2006 : Coopérateur à la paroisse Notre-Dame d'Evre (Beaupréau) et au service de la pastorale des lycées (Notre-Dame-de-Bonnes-Nouvelles et du Pinier-Neuf à Beaupréau).

2001-2004 : Service diocésain de la formation permanente.

2004-2006 : Année de formation rurale nationale.

2006-2011 : Délégué épiscopal au Service « Ministères ordonnés et Laïcs en mission ecclésiale ».

2007-2010 : Équipe d'aumônerie du Mouvement Rural de Jeunesse Chrétienne (MRJC).

2008-2011 : Formation permanente des jeunes prêtres de la Province ecclésiastique de Rennes. Curé de la paroisse Saint-Joseph-des-Basses-Vallées (Tiercé).

2011-2014 : Administrateur paroissial de la paroisse Sainte-Marie-des-Sources-de l'Evre (Trémentines).

2011-2019 : Vicaire épiscopal pour le doyenné de Cholet, des Côteaux-de-Loire, des Mauges et du Layon.

2014-2020 : Curé de la paroisse L'Espérance-au-Cœur-des-Mauges (Jallais).

2018-2019 : Modérateur de la paroisse Saint-Romain-les-Trois-Provinces (Le Longeron).

2019-2022 : Supérieur adjoint de la Maison Charles de Foucauld pour l'année de fondation spirituelle (propédeutique) de la province ecclésiastique de Rennes.

2020-2021 : Prêtre au service de la paroisse Bienheureux-Noël-Pinot (Candé).

2021-2022 : Administrateur de la paroisse Bienheureux-Noël-Pinot (Candé).

Depuis 2022 : Supérieur de la Maison Charles de Foucauld, propédeutique de l'Archidiocèse de Rennes et chargé d'enseignement pour l'introduction au mystère chrétien.

## Le diocèse de Mende

Le diocèse de Mende correspond au département de la Lozère :

- 76 503 habitants
- 152 communes

Le diocèse lui-même compte 5 paroisses.

### Quelques éléments historiques et géographiques

Grégoire de Tours évoque dans son Histoire des Francs (VI<sup>e</sup> siècle), l'église Gabale et mentionne l'existence de saint Privat, évêque de Mende, martyrisé au III<sup>e</sup> siècle.

Au cours de ces 18 siècles le diocèse de Mende (diocesis Mimatensis) connaît un rayonnement qui dépasse ses frontières grâce à la personnalité de ses évêques. De la fin du XIX<sup>e</sup> jusqu'au milieu du XX<sup>e</sup> siècle, il fournit des prêtres et des religieuses aux autres diocèses et à l'étranger.

Les ravages provoqués par les guerres et les épidémies, affectent le diocèse qui connaît du XVI<sup>e</sup> au XVIII<sup>e</sup> siècle des guerres civiles religieuses. Lors de la Révolution française, l'évêque manifeste son opposition aux nouveaux pouvoirs. La population ne s'associe guère aux campagnes de déchristianisation.

La pratique religieuse, encouragée par les missions, les processions, les pèlerinages, le culte des saints progresse nettement au XIX<sup>e</sup> siècle. Le nombre d'ordinations augmente (un prêtre pour 300 fidèles). La politique anticléricale de la III<sup>e</sup> République heurte les consciences dans un diocèse très pratiquant jusqu'à l'union sacrée de 1914 qui apaise les tensions.

Les années 1960 sont vécues comme un tournant avec la diminution des ordinations et de la pratique religieuse. Intégré à partir de 2003 dans la province ecclésiastique de Montpellier, le diocèse est divisé depuis 2009 en cinq paroisses.

**Mgr Jean PELLETIER** succède à Mgr Benoît BERTRAND, évêque de 2019 à 2024 et nommé évêque de Pontoise depuis le 4 juin 2024 et vice-président de la Conférence des évêques de France à compter du 1<sup>er</sup> juillet 2025.

**Le diocèse d'Angers avait vu il y a 10 ans un de ses prêtres appelé à l'épiscopat, en la personne de Mgr Dominique Blanchet** (d'abord appelé pour le diocèse de Belfort-Montbéliard, il est aujourd'hui évêque de Créteil et vice-président de la Conférence des Evêques de France), et il y a quelques mois **Mgr François Gourdon nommé évêque de Saint-Dié**.

### Quelques saints connus liés du diocèse de Mende

Saint Privat de Mende (III<sup>e</sup> siècle), évêque de Mende, martyr, patron de la ville et du diocèse fêté le 21 août.

Sainte Énimie, vierge, guérie trois fois de la lèpre. Elle est l'objet d'un culte immémorial dans le diocèse. Fêtée le 6 octobre.

Saint Hilaire, évêque de Mende, honoré depuis le XIV<sup>e</sup> siècle dans le diocèse. Fêté le 25 octobre.

Bienheureux Urbain V, pape au XIV<sup>e</sup> siècle, fêté le 6 novembre.